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郑州综合交通运输网
已初具规模

十二五期间要逐步完
善和提高各项功能

随后举行的座谈会上，调研组成员
与我市有关人员进行了交流讨论。连
维良指出，郑州的优势在于交通，郑州
的快速发展也得益于交通，但郑州当前
发展中急需解决的问题也是交通。下
一步，郑州能否快速发展，也在于交
通。郑州本身就是“火车拉来的城市”，
既是铁路枢纽，又是高速公路枢纽，也
有条件成为航空枢纽。这些年，中央对
郑州的交通建设高度关心，大力支持，
河南高速公路通车里程居全国第一，郑
州是最大的受益者。除了是铁路枢纽，
郑州也正在成为高铁的中枢，这对郑州
的拉动作用非常明显。郑州想要进一
步加快发展，急需解决的问题仍然在交
通能源方面，郑州航班亟待增加，铁路
站场配套设施还需完善。煤炭紧张、电
力紧张的问题非常突出，但郑州还是很
有发展潜力的。如果郑州按照国家的
统一规划，加快建设一批交通能源项
目，郑州有条件以更快的速度发展，为
中原经济区建设做更大贡献，为中部崛
起、为全国的发展做更大的贡献。

交通能源组组长、国家发改委基础
产业司巡视员宋朝义对我市交通和能
源建设给予肯定，认为郑州综合交通运
输网已经初具规模，十二五期间要逐步
完善和提高各项功能，更好地发挥综合
交通运输各种交通运输的优势，体现综
合交通运输的最佳效益。能源方面，郑
州在积极发展太阳能、风力等再生能源
的同时，也要提高传统能源利用效率。
总体上来说，郑州市的发展潜力在河南
省是走在前列的，今后要进一步加快经
济产业结构调整，全面推进科学发展，
加快发展高新技术，资源消耗低、产值
高的产业，加大科技投入，提高能源的
综合利用和循环利用效率。

本报讯 为谋划中原经济区发展大计，
由国家发改委牵头，会同 32个部委组成的 8
个调研组，深入我省各地进行实地调研。15
日至16日，国家部委联合调研组第三组、第五
组来到郑州，实地调研中原经济区建设情况，
特别是产业及科技创新、交通能源方面情况。

省人大常委会副主任铁代生，省长助理、
省政府秘书长安惠元，省政府副秘书长、省民
航办主任岳文海，省工信厅厅长杨盛道等陪
同调研。

市委书记连维良，市委常务副书记、郑州
新区党工委书记李柳身，市委常委、常务副市
长胡荃，副市长、郑州新区管委会主任赵瑞
东，副市长王跃华、张建慧等陪同。
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产业和科技创新组先后来到三全食品有
限公司、威科姆科技公司、小樱桃动漫基地、郑
州旭飞光电科技有限公司、郑煤机公司、东风
日产郑州工厂、中铁盾构装备公司，详细了解
企业的生产经营特别是产品研发情况，并表示
希望河南能在中原经济区建设中，着力培育一
批有较强自主创新能力、有国际品牌影响力、
有国际竞争力的大型企业集团，在中原崛起中

起到带动作用。
在听取我市产业发展及科技创新情况汇报

后，调研组成员对我市产业发展、科技创新、国资
国企改革的发展情况，十分有针对性地提出了建
议和意见。产业和科技创新组组长、国家工信部
规划司副司长刘贤利表示，郑州市经济发展很
快，产业结构得到明显优化，形成了一批具有较
强竞争力的企业集团。调研组将把郑州市在产

业发展和科技创新方面的建议进行梳理汇报。
关于中原经济区建设，刘贤利表示，河南是工业
大省，建设中原经济区要在工业发展方面培育一
批具有国际竞争力的大型企业集团，大型企业集
团必须具有较强的自主创新能力，具有国际竞争
力的知名品牌，并大力实施走出去战略等。另一
方面，河南也应该出台政策，积极大力扶持中小
企业的发展。

交通能源组来到郑州新郑综合保税区、郑
州机场综合交通换乘中心项目、省高速公路联
网中心、京广客专郑州东站、郑州铁路集装箱
中心站进行调研。得知作为河南对外开放的
重要平台和窗口、中部地区唯一一个综合保税

区——郑州新郑综合保税区已通过预验收，基
本具备封关运行的条件。调研组表示要进一
步深化建设、完善功能，早日通过国家正式验
收，发挥其在中原经济区建设中助推剂的作
用。在郑州机场综合交通换乘中心项目施工

现场，调研组详细了解了河南城际铁路、郑州
机场二期工程的整体规划和建设情况。调研
组一行还来到刚刚封顶的郑州东站主站房察
看，并叮嘱配套工程任务艰巨，要毫不松懈地
加快建设。
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